

La Jornada Sección: Política 2024-04-10 04:36:36

90 cm²

Página: 14

1/1

VOTO COMPLETO PARA MORENA, PIDE SHEINBAUM

▲ La candidata presidencial encabezó ayer mítines multitudinarios en el estado de México,

donde advirtió que la oposición votó contra los programas sociales. Foto *La Jornada*







Excélsior Sección: Nacional 2024-04-10 02:50:01

341 cm²

Página: 11

1/1



Como apuntaron mis colegas que ya escribieron sobre el asunto, habiendo tantas fallas en el sistema escolar y mucho por hacer, no hubo enjundia en las escasas propuestas ni tiempo (no fue culpa de quienes aspiran a la Presidencia) para criticar lo existente.

...no hablo de una elección donde compiten proyectos de gobierno, sino de un bazar donde se compran votos por dinero.

Héctor Aguilar Camín

n realidad, no esperaba mucho, pero tampoco esperaba tan poco. A pesar de su importancia presente y futura, la educación fue un asunto que para efectos prácticos quedó intocado en el primer debate por la Presidencia. El formato acartonado no ayudó y las preguntas con tantas palabras en lugar de esclarecer enturbiaron la interrogante, pero las candidatas y el candidato hicieron hasta lo imposible para no rebasar lo usual y lo intrascendente. Repitieron cosas que habían dicho, no hubo novedades. Aunque ciertos puntos críticos de Jorge Álvarez Máynez y Xóchitl Gálvez destacaron.

Lo esperado. Claudia Sheinbaum se dedicó a defender lo existente y echar la culpa al pasado: hoy todo está muy bien, millones de becas, libros de textos maravillosos y maestros felices. Las dos universidades que creó siendo jefa de Gobierno marchan de maravilla y por eso hará más. Si hay algo mal se debe a la herencia neoliberal. Xóchitl reiteró que de ganar la Presidencia regresará las Escuelas de Tiempo Completo y estancias infantiles. Insistió en que sí hará cámbios en el currículo y mejorará la infraestructura para que los niños aprendan inteligencia artificial, inglés, además de las materias que sean útiles para el trabajo. Máynez, como gusta que le digan, parafraseó a Andrés Manuel López Obrador para darle sentido a su propuestas: "Por el bien de todos, primero las niñas y los niños". Xóchitl y Máynez dijeron que trabajarán con los maestros, Gálvez fue la única que propuso más capacitación para ellos. Ambos porfiaron en que ofrecerán más y mejores becas que la Cuatroté. Máynez juzgó que los libros de texto deben servir para aprender y enseñar, no para adoctrinar.

Los maestros sí, el SNTE no. Ninguno de los rondadores a la silla del águila mencionó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación —una ladilla corporativa—, aunque

echaron loas a los maestros, como si todos fuesen buenos, cumplidos, conocedores y competentes. Casi como angelitos. Lo reitero. Ni todos son excelentes ni todos son incumplidos; hay de todo en ese universo gigantesco.

El formato. El debate fue aburrido. No tengo nada contra las diatribas en este tipo de discusiones, las descalificaciones de los adversarios y hasta los insultos sirven para mostrar su carácter y la habilidad para responder, pero el formato, los errores en la transmisión y la estrategia de la candidata oficial, complicaron que emergieran las propuestas.

No obstante, brotaron ciertos puntos. Por ejemplo, Sheinbaum hizo una defensa tibia —tal vez demasiado tenue— de la política educativa y los nuevos libros de texto de la Secretaría de Educación Pública. Xóchitl mostró su lado empresarial —que resulta flaco para un debate— al ofrecer recursos públicos a instituciones privadas e insistir en

públicos a instituciones privadas e insistir en el enfoque tecnológico. Máynez se anotó un punto al sentar que "la educación pública debe servir para igualar oportunidades".

Como apuntaron mis colegas que ya escribieron sobre el asunto, habiendo tantas fallas en el sistema escolar y mucho por hacer, no hubo enjundia en las escasas propuestas ni tiempo (no fue culpa de quienes aspiran a la Presidencia) para criticar lo existente.

No hay forma de medir quién ganó ni quién perdió en el debate, todo es subjetivo. Lo que sí se notó fue que, tanto ellas como

él insistieron en las becas como resorte para resolver los problemas de la educación. No recuerdo que hayan usado la palabra inequidad (Máynez habló de desigualdad), ni de la injusticia que implica dar una beca para los vástagos de las clases medias pudientes igual que la de los niños de las comunidades pobres, de pueblos originarios o afromexicanos. Aquí cabe la idea que pedí prestada a Aguilar Camín. No buscan mejorar la educación, vamos, ni la condición social de los alumnos; persiguen comprar votos. La beca no es propuesta, es promesa. ¡Becas, sí, pero a quien la necesite! Las transferencias de recursos universales atentan contra la justicia social.

Fue un debate deseducado, no por las broncas, sino por la ausencia de la educación en esos discursos.

No buscan mejorar la educación, vamos, ni la condición social de los alumnos; persiguen comprar votos.



250 cm²

Página: 14 - 15

1/2

XÓCHITL: FIRMEZA Y LIDERAZGO



JORGE ROMERO HERRERA COORDINADOR GPPAN Y POTE. DE LA JUCOPO @JORGEROHE

Es una persona empática, comparte las mismas aspiraciones y necesidades que el electorado

Una de las condiciones para el desarrollo de una democracia funcional es que la población tenga acceso a la mejor información posible respecto de las alternativas que existen para ejercer el gobierno y gestionar el interés público.

En tal sentido, las campañas deben ser momentos de difusión eficaz de ideas, propuestas y también de las características de quienes aspiran a los cargos públicos y las estructuras partidarias. Si bien en México la tradición de los debates presidenciales aún es joven, paulatinamente los hemos venido incorporando como parte de nuestras rutinas democráticas.

Este tipo de ejercicios son esenciales ya que concentran en poco tiempo la oportunidad para que el gran público conozca de primera mano a las personas contendientes, sus propuestas, así como algunos rasgos relevantes de su personalidad. Los expertos en retórica nos recuerdan que en un debate se ponen en juego tres elementos clásicos de los debatientes, a partir de los cuales también es posible hacer un análisis de este tipo de ejercicios, como el del domingo pasado. Estos tres elementos son el Ethos, el Logos y el Pathos.

El Ethos se configura con las personalidad, atributos y compromisos esenciales del orador. Son sus credenciales. En la mayoría de las ocasiones el Ethos se puede conocer antes del propio debate. Lo ideal es que el contendiente posea un Ethos que le muestre como una persona congruente, preparada, con experiencia y con los atributos adecuados para el puesto que se busca ser electo. En tal virtud consideramos que en esta contienda y específicamente en el debate, Xóchitl Gálvez encarna los atributos idóneos e indispensables para esta contienda: es una mujer, con raíces indígenas, sensible, honrada, preparada.

El segundo aspecto retórico de desempeño y observación es el Logos. Este se encuentra conformado por las propuestas e ideas del

debatiente, e implican la apelación a la inteligencia del auditorio. En tal sentido consideramos que Xóchitl Gálvez tiene *en su esquina* al mejor acervo de propuestas, así como las formas de aplicarlas en la realidad, ya que se ha dejado asesorar por el mejor grupo de expertos y especialistas en todas las áreas de gobierno.

El *Pathos* conjunta el aspecto emocional, inspiracional y generador de reacciones. En contraste con la "dama de hielo", Gálvez es una

> persona sensible, empática, que comparte las mismas aspiraciones, sueños y necesidades que el electorado.

Al conjuntar estos aspectos, revisando la forma en que Xóchitl propuso, expuso, cuestionó, criticó e incluso solventó los temerarios señalamientos en su contra, podemos explicarnos la razón por la que en todos los sondeos y encuestas





El Heraldo de México Sección: CDMX 2024-04-10 01:24:22

250 cm²

Página: 14 - 15 2/2

que preguntaron por la ganadora del debate, la respuesta fue que ella.

Felicitamos a nuestra candidata y le expresamos nuestro orgullo por su desempeño en el debate. Seguramente este reflejará en la continuación de los rendimientos crecientes que tiene su campaña, frente a la de la candidata oficial, quien vive de un ethos prestado y tiene un diagnóstico basado en mentiras sistemáticas y contumaces. Del pathos de Sheinbaum ni hablamos, porque no tiene, ni creemos que sepa qué es ello.

"Consideramos que en esta contienda y específicamente en el debate, encarna los atributos idóneos e indispensables para esta contienda".





El Heraldo de México Sección: País 2024-04-10 01:30:05

 71 cm^2

Página: 8

1/1

#MÁYNEZ RECONOCE VALOR DE CANSECO





PAÍS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Jorge Álvarez Máynez, candidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano (MC), propuso al Senado de la República otorgar la medalla Belisario Domínguez al diplomático, Roberto Canseco, por defender la embajada mexicana en Ecuador.

"Saludo, por supuesto, la posición del diplomático Roberto Canseco, que me parece una posición dignísima, que merece que sea reconocida. Incluso propongo que se le entregue al diplomático Roberto Canseco la medalla Belisario Domínguez de este año por su actuación en el conflicto con Ecuador", dijo en su encuentro en la Universidad de Guadalajara (UdeG).

También refirió que el modelo educativo que necesita México es de la UdeG. Es tiempo, dijo, de ir por presupuestos constitucionales para universidades. ®



 Máynez Ilamó a hacer la revolución educativa.



POR CIENTO DE FAMILIAS MEXICA-NAS NO TIENEN AGUA, DIJO.



Sheinbaum en Edomex

"Conmigo llegarán todas las mujeres a gobernar el país"

LAURO GALICIA - PAG. 8

"Conmigo llegarán todas las mujeres a gobernar México"

Edomex. Sheinbaum ofrece apoyo mensual para las adultas de 60 a 64 años, becar a los estudiantes de preescolar a secundaria y priorizar un transporte público seguro

> LAURO GALICIA LAPAZEIXTAPALUCA

La candidata de Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, aseguró que llegará a la Presidencia y con ella "todas las mujeres" para "gobernar el país con la visión del humanismo mexicano".

En Los Reyes la Paz, Estado de México, se comprometió a ayudar a la población femenina de 60 a 65 años de edad, a las trabajadoras y a reconocer la igualdad sustantiva en la Constitución.

"De que vamos a llegar a la Presidencia, vamos a llegar. Por primera vez en la historia llegará una mujer transformadora... pero no llego sola, llegan todas las mujeres a gobernar México con una visión que se llama humanismo mexicano", dijo.

Sheinbaum prometió que aplicará en todos los estados los mismos programas que en Ciudad de México, como los 800 kilómetros de senderos seguros, bajar los feminicidios, salud preventiva en escuelas y un programa especial de examen de la vista y lentes gratis.

En Chimalhuacán, la ex jefa de Gobierno ofreció impulsar la educación pública con la creación de más preparatorias y universidades y garantizando un lugar para todos los jóvenes.

"Nos vamos a poner de acuerdo con todas las instituciones, porque no debe haber examen de admisión en la preparatoria pública; los jóvenes deben ir a la preparatoria que les quede más cerca de su casa y todos los sistemas educativos tienen que tener el mismo nivel", puntualizó.

La morenista comentó que además de abrir más espacios educativos, los profesores tendrán salarios justos, contrario a lo que sucedía en el pasado, cuando nunca fueron valorados. "Que su salario mínimo sea igual al medio del Seguro Social y que tengan pensiones dignas".

Expuso la creación de programas sociales, como un apoyo a las mujeres de 60 a 64 años, así como una beca para niños de preescolar a secundaria. Llamó a continuar con la 4T y defender el "plan C" el 2 de junio. "El dinero es del pueblo, por eso no habrá corrupción ni privilegios en el gobierno que encabecemos".

Sheinbaum recalcó que solo con la 4T México ha logrado avanzar y ser uno de los mejores países del mundo, en el que no solo la economía está en crecimiento, sino que hombres y mujeres son vistos como iguales.

En Ixtapaluca señaló que se atenderá la necesidad de transporte público para el Estado de México y que será una prioridad de su gobierno mejorar la movilidad en la región. "Vamos a fortalecer el transporte público seguro, accesible en la zona metropolitana", puntualizó.

También dijo que a su llegada a la Presidencia revisará el problema del abastecimiento de agua y de seguridad en el estado, y que trabajará con el actual gobierno, el de Delfina Gómez, para garantizar una vida de bienestar para los mexiquenses.

Entre los programas que anunció a escala nacional, si llega a la Presidenta, están: apoyo económico mensual para mujeres de 60 a 64 años, becas para niños de escuela pública de preescolar a secundaria, e implementación de un mayor impulso a la educación media superior y superior con la construcción de más preparatorias y universidades.

Asimismo, fortalecer el sistema de salud pública con más centros, hospitales, medicamentos y exámenes. "No se dejen engañar con aquello de que el Seguro Popular era mejor que lMSS-NIO Bienestar. Se hizo una encuesta y ya el pueblo de México reconoce renhajadas más al IMSS-Bienestar, porque ese no era ni seguro ni popular, era pura corruptela".





Milenio Diario Sección: Portada, Política 2024-04-10 03:03:30

 510 cm^2

Página: 1, 8

2/2



Gerardo Pisarello, diputado español, y Ada Colau, ex alcaldesa de Barcelona, la acompañaron en el mitin en Chimalhuacán. ESPECIAL



423 cm²

Página: 1, 7

1/2

Gira por Tlaxcala

Xóchitl defiende a esposo y llama *ratero* a ex de Claudia

ISRAEL NAVARRO - PAG. 7

Mi esposo no es ratero, como el ex de Sheinbaum: Xóchitl

Videoescándalos.

La candidata opositora revive el episodio en el que Ímaz fue pillado con bolsas de dinero

ISRAEL NAVARRO TLAXCALA

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, arremetió contra el ex esposo de Claudia Sheinbaum, Carlos Ímaz, al recordar los videoescándalos de 2006, y lo calificó de "ratero".

Además de Ímaz, otros funcionarios cercanos a López Obrador que fueron exhibidos en los videoescándalos por Víctor Trujillo en su papel de Brozo, fueron René Bejarano, secretario particular del entonces jefe de Gobierno, y Gustavo Ponce, secretario de Finanzas, quien fue grabado en un casino de Las Vegas apostando enormes cantidades de dinero.

De gira por Tlaxcala, la candidata defendió el patrimonio de su esposo Rubén Sánchez y los contratos que ha ganado con su empresa en dependencias y organismo autónomos.

"Efectivamente, yo soy empresaria desde hace 32 años, efectivamente tengo un marido empresario, ella mintió diciendo que nosotros tenemos un contrato con el INAI de 2023, los contratos son de 2019, y son legales, pero a diferencia de su ex marido, que era un ratero, mi marido no, todo México vio el señor Ímaz aga-

rrando bolsas con dinero, porque ese señor era el marido de la señora Sheinbaum; mi marido solo es rockero, no ratero, es un hombre de trabajo, es un hombre que trabaja", afirmó Gálvez.

Ante militantes de PAN, PRI y el PRD, también arremetió contra la gobernadora de la entidad, Lorena Cuéllar, por darse "vacaciones" de un mes para hacerse una "cirugía plástica"; Gálvez señaló que la ausencia de la mandataria se da en un contexto donde el estado sufre de violencia y falta de servicios públicos.

"Obviamente, la gobernadora quedó bastante mejor con la cirugía plástica, y eso nadie se lo reclama, pero dedicarse un mes de trabajo para irse de vacaciones, cuando Tlaxcala se cae a pedazos, cuando Tlaxcala tiene un problema de inseguridad brutal, cuando en Tlaxcala tenemos muchos problemas de infraestructura, de carreteras, de servicios médicos, la salud está por los suelos, del campo... Tlaxcala es el segundo estado con más incendios forestales en este momento que no están siendo atendidos", dijo.

La abanderada presidencial insistió en que la candidata de Morena no le dio respuesta a ninguno de los cuestionamientos que le hizo en el primer debate presidencial.

Agregó que en el gobierno de la cuarta transformación no se acabó con la corrupción, al tiempo que acusó que solo acabaron con el presupuesto.

"Lo que yo le digo a la señora Sheinbaum es que prometieron barrer las escaleras de arriba para abajo, pero cuando descubrieron el tamaño del presupuesto, con lo único que han barrido es con el dinero; mangos que se acabó la corrupción, la corrupción está peor que nunca, y eso muchos mexicanos lo saben", señaló.

Arremete contra la gobernadora Cuéllar por darse vacaciones de un mes por "cirugía"





La representante de Fuerza y Corazón por México estuvo de gira en Tlaxcala. CUARTOSCURO



La Razón de México Sección: México 2024-04-10 03:35:56

307 cm²

Página: 7

1/2

Máynez propone dar la Belisario a Canseco

Sería un honor, expresa

EL ABANDERADO de MC a la Presidencia pide reconocer al encargado en jefe de la embajada de México en Ecuador por tratar de impedir el allanamiento; acusa campaña mediática en su contra



Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

l candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, propuso que Roberto Canseco, encargado en jefe de la embajada de México en Ecuador, reciba la medalla Belisario Domínguez que otorga el Senado de la República, por su defensa de la sede diplomática en ese país.

Entrevistado en Jalisco indicó: "Propongo que se le entregue al diplomático Roberto Canseco la medalla Belisario Domínguez de este año por su actuación en el conflicto con Ecuador, es el máximo galardón del Senado de la República".

Señaló que la Cámara alta tiene una fusión sustantiva de la política exterior, por ello, piensa que, por primera vez en muchos años, honrar a un diplomático mexicano como lo hizo Roberto Canseco, "sería un honor; yo propongo aquí que ojalá lo pueda estudiar el Senado de la República y que lo condecore".

El emecista comentó que las embajadas son parte del territorio nacional, incluso en periodo de guerra o en periodo de conflictos bélicos; por ello, se han respetado como parte del territorio de un país.

Álvarez Máynez agregó que el allanamiento de la embajada, "fue un acto, la verdad imperdonable, trasgresor del orden jurídico internacional", que transgrede la convención de Viena.

Mencionó que no puede entender cómo hay políticos que confunden la mezquindad electoral con la identidad que hay como mexicanos, aunque aclaró que no es un asunto de nacionalismos, pues tiene un profundo respeto por el pueblo latinoamericano.

"Es un asunto que nos conviene a todos proteger, que es el orden internacional, el respeto al territorio nacional, a la soberanía. Yo no tengo ningún vacilamiento en este conflicto, saludo por supuesto la posición del diplomático Roberto Canseco que me parece una profesión dignísima", insistió.

Durante un diálogo con estudiantes de la Universidad de Guadalajara dijo que ante los cuestionamientos sobre una denuncia por acoso que realizó una mujer, supuestamente cercana al PRI, renunciará a la candidatura y a hacer política el resto de su vida, pero en caso de llegar a ser responsable. "Yo no hice eso, no es cierto", subrayó al tiempo de señalar que, en cambio en el PRI, sí tienen depredadores.

Señaló que hay una campaña mediática en su contra que van de muchos temas, como que ha sido el candidato que más ha gastado, cuando él no ha pintado bardas, ni tiene espectadores; así como su presunto alcoholismo, por ello, la acusación del acoso es una más.

Por la mañana, Álvarez Máynez aseguró que los jóvenes en el país ya se dieron cuenta que su campaña les pertenece, luego de tener más interacciones en redes sociales.

En la plataforma X, el emecista denunció que luego del debate del domingo pasado, se dio la orden "de bloquear a Máynez", debido a que ha ido aumentando en las simpatías.

"A los dueños de México les duele que mi campaña no es de ellos. Y los jóvenes ya se dieron cuenta que es de ellos. Tras el debate, el poder económico dio la orden de bloquear a Máynez, pero miren; hace una semana, su candidata tenía el triple de seguidores que yo en TikTok, y ayer le dimos la vuelta", indicó.

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ dio a conocer que en Tik Tok ya rebasó los seguidores que tiene Xóchitl Gálvez. Además, en Spotify alcanzó las 282 mil 594 reproducciones.

Eldato





La Razón de México Sección: México 2024-04-10 03:35:56

 $307 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 7

2/2



EL ASPIRANTE presidencial de MC, el pasado 6 de abril.



PROPONGO que se le entregue al diplomático Roberto Canseco la medalla Belisario Domínguez de este año por su actuación en el conflicto con Ecuador, es el máximo galardón del Senado de la República

Jorge Álvarez
Máynez

andidato presidencia

Candidato presidencial de MC



